

En toda España... 1'50 pta. al mes... 30'00 al año... 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Edificación y Administración, Plaza de Principio, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

Dirección telefónica: BIEN - MANÓN

Año XXVII.

Mañón, martes 21 de octubre 1919

Núm. 13.957.

BUENA TINTA. Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

Consecuencias de la injusticia

Sindicalismo frente a sindicalismo

La expectación con que ha sido acogida en Madrid la presencia de los sindicalistas catalanes, aunque deplorada para muchos...

puede hacer frente al sindicalismo obrero. Comerciantes, industriales, cuantos sin pertenecer a la minoría gobernadora...

Dijando a un lado el escaso interés de cuanto han dicho los organizadores del sindicalismo obrerista en los actos públicos de los pasados días...

Una huelga, por general, por revolucionaria que sea, no es más que un problema de orden público, al que un Gobierno serio tiene mil medios de hacer frente.

No es, en definitiva, el pseudosindicalismo de los propagandistas recién llegados a Madrid más que un síntoma de esa transformación. Los antiguos ácratas, las huestes dispersas del anarquismo catalán...

¿Es que si las empresas mineras se negaran a suministrar carbón, y los productores a facilitar primeras materias, y los fabricantes suspendieran la actividad de sus fábricas...

Ya esa organización, en perfección creciente, con caracteres de avalancha, amenaza arrollar el socialismo, víctima de sus directores, que olvidaron las reivindicaciones de su credo ante el halago fácil y remunerador de la política al uso...

Esa gran fuerza reside en la Confederación Patronal Española, que un día en Barcelona puso en grave aprieto al Gobierno, que otro día se dirigió al Rey en tonos varoniles y patrióticos, que constantemente extiende su acción a nuevos sectores de la producción...

Frente a ella, una nueva organización se abre paso y se dispone a la lucha. Quizá tengamos que agradecer este bien a la podredumbre de los innominados detentadores del Poder...

Mal hace el Gobierno en seguir su peligroso camino. Al que va contra la corriente cuando ésta es impetuosa muy fácilmente le arrastra el agua.

Expresión de esa protesta colectiva es la organización patronal, a la que los políticos ni aun la opinión prestan la atención que requiere.

No consentiremos nunca que se atropelle a los obreros, ni que nadie les niegue aquello a que tienen derecho.

por lograr todo eso es noble, es obligado. Pero el camino que trazan los directores del sindicalismo, los políticos...

No se debe desesperar a nadie, no se debe poner a nadie en el borde de la exaltación.

Y lo que está haciendo el Gobierno, con predilecciones excesivas, es eso, que ha de traducirse en grandes males. El Congreso de la Federación Patronal se anuncia bajo los mejores auspicios...

La conquista de Tánger

En mi crónica anterior dejaba pendiente el asunto en litigio de la posesión de Tánger, por ser asunto de gran trascendencia e interés para los españoles.

Continúan los políticos franceses sus inspiraciones a la Prensa, que no se recata para decir que Tánger es y debe ser francesa.

Y continúan también los periódicos alemanes en sus interrogantes: ¿Qué opinan de esto los españoles?

Fundamentan los franceses sus teorías de predominio en la plaza y zona internacionalizada de Tánger en que esa internacionalización era una consecuencia del pacto de Algeciras...

Rota la armonía entre los signatarios de aquel pacto, cesan—según opinión francesa muy generalizada entre los políticos—sus efectos; y siendo así que Francia es la inspiradora de la política del Maghzen o Gobierno del Sultán en Marruecos...

En cuanto a lo que los españoles opinan respecto al asunto, pregunta que hacen los periódicos alemanes, allá va la respuesta.

Pero antes he de hacer constar que he compulsado la opinión de personas perfectamente conocedoras del problema, entre ellas un prestigioso general, muy conocedor de los asuntos marroquíes, recién llegado a Madrid.

Los españoles opinan—los españoles que se preocupan de estos asuntos, claro está—que la posesión de Tánger por los franceses tendría gravísimos inconvenientes de índole moral y material, que hacen condensar aquella respuesta en la frase siguiente: «Tánger debe y tiene que ser española».

Aparte las razones de índole moral, que representarían una humillación para los españoles, que hemos sostenido durante la guerra una situación de neutralidad muy parecida a una alianza económica en cuanto a portos, víveres, armas y vestuario se refiere...

conspicuo político opine lo contrario—es absolutamente necesaria.

G braltar, al lado norte del Estrecho, y Tánger, al sur, serían una cadena tendida de una a otra costa, que haría imposible nuestra vida, no ya internacional, sino la misma vida nacional...

Y eso de la cesión o el cambio de una plaza por otra, aparte de que no es otra cosa que una utopía, no vendría a resolverse problema alguno en cuanto se refiere a África.

Por otra parte, Tánger, enclavada en medio de nuestra zona de influencia, a más de aparecer como un indignante puesto de «control», es, como dije en mi crónica anterior, un centro de laborantismo, desde el cual se facilitan sin interrupción armas, víveres y municiones a los rebeldes.

Con la toma de las posiciones últimamente ocupadas se ha evitado, o se ha tratado de evitar, ese suministro a la zona pacificada, pero no puede evitarse que se efectúe a favor de los rebeldes del Sur.

Quedamos, pues, en que Tánger debe ser español; pero, como no estamos en épocas de conquistas épicas, no ha de ser la fuerza de las armas, sino la habilidad de la diplomacia, la que ha de resolver favorablemente la cuestión.

Para ello cuenta con la opinión y el apoyo de los buenos españoles.

De todos los españoles, mejor dicho

El Alferez CANTALLANO

El porvenir de Alemania según los japoneses

El conocido estadista y escritor japonés marqués de Okuma, familiarmente conocido con el nombre del «Sabio de Waseda» ha declarado que pronto vendrán para Alemania días luminosos, y que todo el recuerdo de su derrota quedará olvidado con los éxitos de sus conquistas comerciales...

«Antes de la guerra, Alemania poseía una población de 68 millones de habitantes, y aunque se calcule que sus pérdidas en la guerra han sido muy importantes, no habrá quedado reducida a menos de 60 millones, y éstos, agregados a los austroalemanes, darán un total de 73 millones. Estas cantidades representan el mayor grupo existente de razas europeas, exceptuando los eslavos...

El marqués Okuma dice que los alemanes están siempre dispuestos a emprender toda clase de negocios en todas las partes del mundo, adquiriendo un conocimiento profundo del idioma de los pueblos entre los cuales vive, y adaptándose perfectamente a sus usos y costumbres. Por esta razón, serán siempre unos formidables adversarios para el comercio inglés...

Salón Victoria. Miércoles 22 de Octubre de 1919. A las 6 Vermul teletco con teatro. Otra sesión a las 9. Estreno de la interesante película

DESPUES DEL PERDON

Marca «Glad ator» Interpretación de ELENA MAKOWSKA. Hermoso asunto dramático hecho a base de un preciso argumento.

Alemania será capaz de cumplir con sus obligaciones siempre que se le dé un determinado tiempo para hacerlo, pues aun cuenta con algunas reservas monetarias. Sobre la condición actual de este país, escribe lo siguiente: «Es indudable que la pérdida de Alsacia Lorena y la cuenca del Sarre, con sus riquezas mineras, es un golpe muy serio para la industria alemana»...

Comandancia de Marina de Menorca

AVISO IMPORTANTE. El día 22 del actual practicará ejercicios de fuego con cañones de 15 centímetros la Fortaleza de Isabel II rompiendo el fuego a las 10 de la mañana, izándose en la Fortaleza la bandera nacional y una roja en la punta del Esperó. Lo que se publica para conocimiento de toda la gente de mar, que deberá abstenerse de pasar bajo el fuego de las baterías. Mahón 20 Octubre de 1919.—P. O., Marcial Morás.

V ANIVERSARIO del Muy Ilustre señor D. Ramón R. de la Encina y Ládico. Barón de Binimismem, Mayordomo de S. M., Capitán de Artillería que falleció en Barcelona el día 25 de Octubre de 1914. R. I. P. Todas las misas que se celebrarán dicho día en la Parroquia Iglesia de Nuestra Señora del Carmen serán aplicadas por el alma de dicho señor, siendo la última a las diez.

Sección Oficial

Delegación Especial del Gobierno de S. M. en Menorca.

En el escrutinio verificado a las once horas del día de hoy en esta Delegación para proceder a la proclamación de los Vocales que han de constituir la Cámara Oficial Agrícola de esta isla, con arreglo a las disposiciones del Real decreto del 2 del mes en curso y Real orden de 10 del mismo mes, han resultado elegidos los señores siguientes:

Por 52 votos: Don Juan de Vidal y Olivar, don Antonio Victory Talhavull, don Jorge T. Ládico Olivar, don Juan Victory Talhavull, don Francisco Albertí Vidal, don Lorenzo Gomila Carreras y don Gabriel Orfila Olives.

Por 44 votos: Don Pedro Mir y Mir don Guillermo de Olives, don Juan Simón Olivar, don Juan Pons Nieto, don Juan Mesa Vicent, don Santiago Albertí, don Juan de Salort Salort y don Francisco Pons Cardona.

Lo que se hace público para general conocimiento. Mahón 19 de octubre de 1919.—El Delegado, Fidel Domínguez Guzmán.

HALLAZGO

En la carretera de Villa Carlos se encontró el domingo 19 de octubre de 1919 un cuerpo con varias monedas y papeles. En esta Redacción se entregará a quien acredite ser su dueño.

TERCER ANIVERSARIO del fallecimiento de la señora Doña Antonia Nieto y Hernández de Fernández

Mañana 22 del actual, en la Parroquia Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a las ocho y media, se verificará una misa cantada, para sufragio del alma de la difunta. Su esposo familia y demás parientes, suplican a las personas amigas y conocidas, se sirvan asistir a dicho acto religioso, con lo cual recibirán especial favor. Mahón 21 de Octubre de 1919.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 21 octubre de 1919. Paradeo Regimiento de Infantería Mahón, número 63. Jefe del día Comandante de Infantería don Antonio Romero. Imaginaria Comandante de Artillería don Enrique Fernández. Hospita y provisiones: Capitán 2.º de Artillería. Vigilancia Oficial 4.º de Artillería. De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

